

Fecha: 07-02-2026
 Medio: La Discusión
 Supl.: La Discusión
 Tipo: Noticia general
 Título: Hallan artículos robados tras nuevo operativo de limpieza de "rucos" en diversas zonas de Chillán

Pág. : 4
 Cm2: 681,9
 VPE: \$ 679.169

Tiraje: 3.500
 Lectoría: Sin Datos
 Favorabilidad: No Definida

FELIPE AHUMADA JEGÓ
 nombre@ladiscusion.cl
 FOTOS: GENTILEZA MUNICIPALIDAD
 DE CHILLÁN

Desde que la Municipalidad de Chillán implementó la estrategia de realizar operativos de limpieza, generalmente asociadas a Aseo y Ornato, con Carabineros y Seguridad Municipal, se han ido obteniendo diversos resultados como la detención de personas por porte de armas blancas o con órdenes de aprehensión vigente.

Al menos, desde que la idea se puso en marcha en los últimos meses del 2025, "llevamos fácil una docena de detenidos. Algunos de ellos por órdenes de detención pendiente y otros por delitos flagrantes como recepción de especies robadas o por porte de armas blancas", explica modo de balance el director de Seguridad Municipal, Lautaro Arias.

Precisamente, el último trabajo de limpieza y fiscalización, este viernes 6 de febrero, en el que participó además personal de la empresa de aseo y recolección de residuos domiciliarios, Dimensión S.A., se detuvo a cuatro personas, entre ellas por portar algunos implementos declarados como robados desde la institución benéfica, La Gota de Leche.

La acción le permitió a Carabineros de Chile realizar, además, un total de 12 controles de identidad, fiscalización que pesquisó además la recolección de dos elementos cortopunzantes en uno de los puntos.

"En esta oportunidad fiscalizamos cinco puntos específicos ocupados por personas en situación de calle, dando respuesta a lo que la ciudadanía pide: una ciudad ordenada, tranquila y limpia", aseguró el director municipal.

Un total de cinco toneladas de residuos fue el resultado de un operativo mixto entre Carabineros de Chile y la Municipalidad de Chillán, el cual abarcó espacios como el paso nivel en la entrada del sector de Ultraestación, esquina de Av. O'Higgins con Av. Collín, Plaza Palestina, calle Reloncaví con Laguna de Puerto Rey (entorno Cesfam Los Volcanes), Los Puelches y en el puente de Av. Argentina con Av. España.

"Debemos ser claros y destacar que esta idea, la de hacer operativos conjuntos en el marco del retiro de los desechos, se debe a que los mismos vecinos nos comentaban que tras estos microbasurales, el levantamiento de rucos o de carpas, había muchas situaciones de incivilidades, lo que causaba incluso temor en los vecinos", añade Arias.

Cinco toneladas de basura

En cuanto al operativo de limpieza realizado por las cuadrillas municipales, se extendieron por Ultraestación, O'Higgins con Av. Collín, la plaza Palestina, en el entorno del Cesfam Los Volcanes, Los Puelches y en el puente de Argentina con Avenida. España. Con el trabajo conjunto de la Inspección Municipal, Medio Ambiente, Aseo y Ornato y el apoyo de dos tolvas de Empresa Dimensión S.A., recolectaron más de 5.000 kilos de desechos.

ESTRATEGIA DEL MUNICIPIO Y CARABINEROS YA SUMA 12 PERSONAS DETENIDAS

Hallan artículos robados tras nuevo operativo de limpieza de "rucos" en diversas zonas de Chillán

Uno de los arrestados fue hallado con artículos que fueron sustraídos la semana pasada desde la Gota de Leche. Desde Seguridad Municipal anticipan que esta modalidad de concurrencias se realizarán de manera constante y a lo menos una vez por semana en Chillán.

Pese a esto, aclara que "la mayoría de las personas que son fiscalizadas son personas sin antecedentes penales. Muchos de ellos andan de paso por la ciudad, ya que suelen tener una vida itinerante. Solo un porcentaje menor ha resultado tener antecedentes o órdenes de detención vigente, aunque ninguno por delitos graves".

Asegura también que en ninguno de estos operativos se ha encontrado armas de fuego ni drogas.

Operativos semanales

Considerando los resultados, evaluados como satisfactorios por el municipio, este tipo de procedimientos acordados con Carabineros

de la Segunda Comisaría de Chillán, se realizarán a lo menos de forma semanal, lo que también contribuye a mantener los canales y cámaras de agua despejadas para el otoño e invierno venideros.

Sin embargo, Lautaro Arias advierte que para que el esfuerzo rinda el fruto final, que es la erradicación de los rucos y personas viviendo bajo los puentes, se requiere del apoyo de otras entidades estatales, "como por ejemplo Desarrollo Social", comenta.

A lo que se apunta es a que las personas que son controladas o detenidas puedan encontrar opciones concretas para poder dejar la calle como punto de residencia.

"El problema, algo que es bien sabido por todos, es que muchas de estas personas no quieren ser asistidas ni tampoco les gusta la idea de pernoctar en las residencias, lo que no significa que como autoridades nosotros nos quedemos con eso, ya que son muchos los vecinos que presentan las quejas ya sea por temas de conducta, sensación de inseguridad o temas sanitarios", apunta el director de Seguridad.

El compromiso, al menos, es "seguir con estos operativos al menos una vez al mes. Esperamos que al final se terminen cansando que les saquemos siempre sus cosas y sus rucos y decidan por instalarse en algún lugar que no sea la calle".

